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Protokoll Nr. 1/2019 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Schwesing am Montag, dem  
4. Februar 2019, 19:30 Uhr, in Schwesing, MarktTreff Schwesing, Schulstraße 11 
 
Anwesend: 
 Mitglieder: Bgm. Wolfgang Sokoll 
  GV Inke Carstensen-Klatt  
  GV Torben Clausen 
  GV Marco Gutbier  
  GV Freia Köster  
  GV Everwien Kramer  
  GV Nico Petersen 
  GV Ann-Kathrin Stäwen 
  GV Helge Thomsen  
 
 Gäste: Frau Annebell Lehne, Klimaschutzkoordinatorin des Kreises Nord- 
  friesland (bis TOP 4) 
  Herr Anton Schlenger-Evers, Verein Classic Motor Days, Elmshorn, 
  (bis TOP 8) 
  diverse Zuhörer 
 
 Presse:  Herr Müllerchen, Husumer Nachrichten 
 
 Amtsverwaltung Viöl:  LVB Hans Conrad Plöhn, zugleich als Protokollführer 
 
Es fehlen: GV Frank Greve  
  GV Volker Herrmann 
  
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 5/2018 vom 26. November 2018 
4. Klimaschutzbündnis Nordfriesland 
 4.1. Frau Lehne, Klimaschutzmanagerin beim Kreis NF, berichtet über  

  die Klimaschutzbemühungen und das Klimaschutzbündnis NF 
4.2  Beratung und Beschlussfassung  über den Beitritt zum Klimaschutz- 

  bündnis NF 
5. Classic Motor Days 2019 
6. Beschlussfassung über die eingegangenen Zuwendungen/Spenden 2018 
7. Berichte 

7.1 Bürgermeister 
7.2 Gremien 

8. Anträge 
9. Verschiedenes 

10. Grundstücksangelegenheiten 
11. Personalangelegenheiten 
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Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  
 
Um 19:30 Uhr eröffnet Bgm. Sokoll die heutige Gemeindevertretersitzung und be-
grüßt alle Anwesenden recht herzlich. Seine besonderen Grüße gelten den anwe-
senden Zuhörern, Frau Annabell Lehne vom Kreis Nordfriesland und Herrn Schlen-
ger-Evers vom Verein Classic Motor Days, Elmshorn, Herrn Müllerchen als Vertreter 
der Presse sowie LVB Plöhn, den er zum Protokollführer bestellt.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung verliest Bgm. Anlässlich des Todes des ehemaligen 
Wehrführers und Gemeindevertreters Erich Hansen folgende Erklärung:  
„Wir trauern um unseren Ehrenwehrführer Erich Hansen. Teckers Erich war von 1977 
bis 1989 unser Gemeindewehrführer. In seiner Amtszeit waren so prägende Ereig-
nisse wie die Schneekatastrophe 78/79, die Brandserie 1979, Neubau der Fahrzeug-
halle, Anschaffung des alten Tlf, das jahrelang das einzige wasserführende Fahrzeug 
im Amt war, sowie die 100-Jahrfeier. 
Außerdem war er 12 Jahre stellvertretender Amtswehrführer im Amt Viöl, wo er dann 
am Ende seiner Dienstzeit mit der Ehrenmitgliedschaft der Amtswehren ausgezeich-
net wurde. Erichs vorbildliche und an erster Stelle stehende Kameradschaft werden 
uns immer in bester Erinnerung bleiben. 
Erich war von 1982 bis 1990 Mitglied des Gemeinderates und arbeitet dort in ver-
schiedenen Ausschüssen mit. 
Wir sind Erich dankbar für seine langjährigen ehrenamtlichen Tätigkeiten zum Wohle 
der Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Schwesing. 
Unser Mitgefühl gilt seiner Frau Inge und seiner Familie.“ 
Alle Anwesenden gedenken dem Verstorbenen mit einer Schweigeminute.  
 
Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Die Gemeindevertretung ist be-
schlussfähig.  
Bgm. Sokoll bittet um Ergänzung der Tagesordnung um einen neuen TOP 6 „Be-
schlussfassung über die Annahme von eingegangenen Zuwendungen/Spenden 
2018“. Die weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. Diesem 
Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
Zudem wird einstimmig beschlossen, die Tagesordnungspunkte 10 - Grundstücksan-
gelegenheiten - und 11 - Personalangelegenheiten - aus vertrags- und datenschutz-
rechtlichen Gründen in nicht öffentlicher Sitzung zu beraten.  
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
Anlegung von Bienenwiesen 
Eine Bürgerin bedankt sich ausdrücklich für die in der letzten Sitzung beschlossene 
Anlegung von Bienenwiesen in der Gemeinde Schwesing, um dem Insektensterben 
entgegenzuwirken.  
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Zu Pkt. 3 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 5/2018 vom 26. November 2018 
 
Das Protokoll Nr. 5/2018 ist allen Gemeindevertretern zugegangen. Es gibt keine 
Änderungshinweise. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und nachfolgend vom 
Bürgermeister unterzeichnet. 
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Klimaschutzbündnis Nordfriesland 
 
4.1 Frau Lehne, Klimaschutzmanagerin beim Kreis NF, berichtet über die 

Klimaschutzbemühungen und das Klimaschutzbündnis NF 
Frau Annabell Lehne, die Klimaschutzmanagerin bei der Kreisverwaltung 
Nordfriesland bedankt sich für die Einladung in die Gemeindevertretung 
und stellt sich kurz vor. Sie berichtet, dass das Klimaschutzbündnis Nord-
friesland seit knapp einem Jahr besteht und dass insgesamt mittlerweile rd. 
35 Partner dem Bündnis beigetreten sind. Es handelt sich hierbei um un-
terschiedliche Institutionen, zu denen Gemeinden, aber auch Organisatio-
nen und Vereine zählen, die in Nordfriesland am Thema Klimaschutz ge-
meinsam arbeiten. Sie berichtet über einige Veranstaltungen, die seit 
Gründung des Klimaschutzbündnisses stattgefunden haben. In einem ers-
ten Netzwerktreffen im September 2018 ist ein Treffen aller Engagierten 
unter Einbindung des Kreises erfolgt.  
Das Klimaschutzbündnis hat zur Aufgabe, verschiedene Bündnispartner 
miteinander zu vernetzen und Klimaschutzprojekte zu koordinieren und 
ggf. fördern zu lassen. Dem Klimaschutzbündnis ist mittlerweile beim Kreis 
NF ein festes Budget von jährlich 50.000 € zugeordnet worden, um Klima-
schutzmaßnahmen fördern zu können. Sie berichtet über einige zukünftige 
Veranstaltungen, wie beispielsweise ein weiteres Netzwerktreffen Ende 
Februar 2019 und eine gemeinsame Veranstaltung der Kreise Steinburg, 
Dithmarschen und Nordfriesland im Mai 2019 in Heide, die die nationale 
Klimaschutzrichtlinie durchführt.  
Als Klimaschutzmanagerin ist es die Aufgabe Frau Lehnes, Gemeinden 
und Institutionen zusammenzubringen, um Klimaschutz voranzubringen. 
Auch wird auf Klimaschutzmaßnahmen hingewiesen und mögliche Förder-
wege aufgezeigt.  
Auf Frage aus dem Ausschuss, ob konkrete inhaltliche oder finanzielle 
Verpflichtungen mit der Mitgliedschaft im Klimaschutzbündnis verbunden 
sind, wird dies von Frau Lehne verneint. Viel eher soll ein freiwilliger und 
engagierter Beitrag geleistet werden. Bündnispartner müssen jedoch kon-
krete Ansprechpersonen benennen. Der Umfang des Engagements liegt in 
den eigenen Möglichkeiten der Bündnispartner. 
 
Nachdem keine weiteren Fragen aus der Gemeindevertretung vorliegen, 
dankt Herr Sokoll Frau Lehne für den interessanten Vortrag, den diese mit 
PowerPoint-Unterstützung visualisiert hat. 
 

4.2 Beratung und Beschlussfassung über den Beitritt zum Klimaschutz-
bündnis NF 
Aus der Gemeindevertretung wird kurz über den Beitritt diskutiert, was einhellig 
befürwortet wird. Auf Frage stellt sich Frau Inke Carstensen-Klatt als Ansprech-
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partnerin für das Klimaschutzbündnis zur Verfügung. Sie wird in dieser Tätigkeit 
von GV Torben Clausen vertreten und unterstützt.  
 
In der Folge beschließt die Gemeindevertretung Schwesing einstimmig den Bei-
tritt der Gemeinde Schwesing zum Klimaschutzbündnis NF.  
 
LVB Plöhn wird mit Frau Lehne die genauen Modalitäten für diesen Beitritt erör-
tern und die entsprechende Beitrittserklärung der Gemeinde zuleiten.  

 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Classic Motor Days 2019 
 
Herr Anton Schlenger-Evers vom Verein Classic Motor Days e. V., Elmshorn, berich-
tet über die am 25. und 26. Mai 2019 geplanten Classic Motor Days in Schwesing. Er 
stellt dar, dass Veranstalter ein eingetragener gemeinnütziger Verein ist. In den letz-
ten Jahren war eine ähnliche Veranstaltung auf dem Flughafen in Hohenlockstedt 
durchgeführt worden. Die Verlegung nach Schwesing ist organisatorischen Gründen 
geschuldet. Herr Schlenger-Evers stellt dar, dass an den Veranstaltungen in Hohen-
lockstedt 300 Teilnehmer und an beiden Veranstaltungstagen insgesamt rd. 10.000 
Zuschauer teilnahmen. Eine von dem Verein durchgeführte Marktanalyse hat erge-
ben, dass in Schwesing ein gutes Umfeld für diese Veranstaltung vorherrscht. Er be-
richtet über mögliche Wertschöpfung in der Gemeinde und in der Region durch diese 
Veranstaltung. Mit einer PowerPoint-Präsentation stellt er den organisatorischen Ab-
lauf und Details der Veranstaltung dar. 
Die Eintrittspreise für die Veranstaltung werden bei maximal 10 € liegen, wobei auch 
Ermäßigungskarten erhältlich sind. An beiden Veranstaltungstagen ist die Durchfüh-
rung für einen Zeitraum von 8:00 bis 18:00 Uhr vorgesehen.  
 
Nachdem aus der Gemeindevertretung keinen weiteren Fragen gestellt werden, 
dankt Bgm. Sokoll Herrn Schlenger-Evers für den informativen Vortrag und wünscht 
ihm für die Veranstaltung gutes Wetter und viel Erfolg.  
 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Beschlussfassung über die eingegangenen Zuwendungen/Spenden 2018 
 
Bgm. Sokoll verliest die im Jahr 2018 an die Gemeinde Schwesing gezahlten Spen-
den, die sich auf einen Betrag von insgesamt 1.865,20 € belaufen. Nennenswerte 
größere Spenden waren die Spende des Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr 
für einen schwimmenden Saugkorb sowie die Spenden von Schwesinger Bürger-
windparks für die Anschaffung eines gemeindlichen Zeltes.  
 
Der Bürgermeister dankt allen Spendern für ihre Bereitschaft, die Gemeinde zu un-
terstützen.  
 
In der Folge beschließt die Gemeindevertretung Schwesing einstimmig, die einge-
gangenen Zuwendungen und Spenden für das Jahr 2018 laut der dem Originalproto-
koll als Anlage 1 anliegenden Aufstellung anzunehmen.  
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Zu Pkt. 7 der TO: 
Berichte 
 
7.1 Bürgermeister 

Bgm. Sokoll berichtet über folgende Termine: 
 

27.11.2018 Besuch der Schulverbandsversammlung; hier Hinweis auf eine 
Erhöhung des Anteiles der Gemeinde Schwesing für den Betrieb 
des Schwimmbades Ohrstedt 

29.11.2018 Besuch der Bürgermeisterrunde; hier insbesondere Vorstellung 
von Fördermaßnahmen durch das LLUR, Herrn Klindt, sowie 
Vorstellung des neuen Hauptamtsleiters, Herrn Alexander 
Schmidt 

01.12.2018 Wegeschau/Sitzung des Bau- und Wegeausschusses; hier ins-
besondere Inaugenscheinnahme der Straße Norderende.  
Es wurde festgestellt, dass die Straße zwar schmal, aber nach 
rechtlichen Bestimmungen einwandfrei gebaut wurde. Wenn 
sämtliche Fahrzeuge ordnungsgemäß und platzsparend geparkt 
werden, ist ein Durchgangsverkehr möglich. Einige Steine sollen 
aus den Rabatten entfernt werden, damit besser geparkt werden 
kann.  

04.12.2018 Sitzung des Vorstandes des MarktTreff-Vereins 

12.12.2018 Seniorenweihnachtsfeier bei sehr guter Beteiligung. Bgm. Sokoll 
spricht hierfür dem Organisationsteam seinen Dank für die Mithil-
fe aus, der auch an die beteiligten Gemeindevertreter geht. 

19.12.2018 Adventsfenster der Gemeinde: sehr gute Beteiligung. Dies soll in 
2019 erneut durchgeführt werden.  

31.12.2018 Silvesterfest und Feierlichkeiten verliefen ruhig, keine Sachbe-
schädigungen o. ä. 

10.01.2019 Vorstand des MarktTreff-Vereins: Arbeitsessen und Dank an die 
geleistete Arbeit für das Jahr 2018 

19.01.2019 Feuerwehrball; Bgm. Sokoll bemerkt, dass trotz vieler neuer Feu-
erwehrmitglieder eine geringe Beteiligung speziell der neuen Mit-
glieder zu verzeichnen war.  

21.01.2019 Spielplatzbesprechung für den Spielplatz am Kindergarten; hier 
wird der Förderverein und auch der Ausschuss gemeinsam wei-
terplanen 
Die Kindergartenleiterin, Frau Peters hat den neuen Spielplatz im 
Bereich Norderende/Norderwang besichtigt. Nach ihrer Einschät-
zung ist der Spielplatz gelungen, es sollte jedoch noch eine klei-
ne Sandkiste aufgebaut werden. 

31.01.2019 Nächste Bürgermeisterrunde; dort hat Frau Lehne das Klima-
schutzbündnis NF allen Bürgermeistern vorgestellt. Daneben hat 
Herr Selle aus Ahrenviölfeld die Planungen zur Wiederbelebung 
von zwei Bahnhaltepunkten an der Bahnstrecke Husum – Jübek 
vorgestellt (mögliche Halte Ahrenviölfeld und Ohrstedt-Bahnhof). 

 Weiterhin berichtet Bgm. Sokoll, dass er zu 80. Geburtstagen der 
Bürger Willi Hansen und Christian Heinrich Petersen sowie zum 
93. Geburtstag von Frau Hanna Jochimsen auf Besuch war. 
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7.2 Gremien 
Bau- und Wegeausschussvorsitzender Marco Gutbier berichtet, dass nach der 
Wegeschau am 1. Dezember mit der Landgesellschaft Gespräche zu geforder-
ten Abmessungen von neuen Verkehrsflächen geführt wurden. Er schlägt vor, 
zukünftig etwas breitere Straßen zu errichten, als die rechtliche Mindestanforde-
rung. 
 

7.3 Blumenwiesen 
GV Helge Thomsen schlägt vor, nach dem Ausmähen der Gräben Saatgut von 
Wildblumen auszusäen, was einen guten Effekt haben könnte. Bgm. Sokoll und 
GV Helge Thomsen werden sich um die Beschaffung von Saatgut kümmern. 
Eine im Bereich der Straße Pfahl gelegene Fläche, wo auch eine Blumenwiese 
angelegt werden kann, soll hergerichtet werden.  
 

 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor.  
 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Verschiedenes 
 
9.1 Polder Norderende 

Bgm. Sokoll berichtet über das Anliegen der Anlieger der Straße Norderende, 
einen Polder aufzustellen. Mit dem Abfuhrunternehmen Veolia ist geklärt wor-
den, dass dieser Polder nicht errichtbar ist, weil die Lkws nur eine Lkw-Länge 
zurückstoppen können. Ein weiteres Rückwärtsfahren ist untersagt. 
 

9.2 Anlieferung Altkleider-Container 
GV Helge Thomsen fragt an, wann die einheitlichen Altkleider-Container aufge-
stellt werden und wann die vorhandenen Container abgeholt werden. LVB 
Plöhn berichtet, dass diese Sache aktuell im Gange ist.  
 

 
Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, schließt Bgm. Sokoll den öffentli-
chen Teil der Sitzung um 21:00 Uhr.  
 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben. 
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Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, beendet Bgm. Sokoll um 21:40 Uhr 
die Sitzung und dankt allen für ihre Teilnahme.  
 

 
 

Der Bürgermeister     Der Protokollführer 
 
 
 
……………………………………..   …………………………………… 
Wolfgang Sokoll     Hans Conrad Plöhn 
 
 
 
 


